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平成 20 年（2008 年）２月那覇市議会定例会 

 

 個 人 質 問 発 言 通 告 書 （ １ 日 目 ） 

平成 20 年２月 27 日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 保健センター（金城）の用地取得について 

  ① これまでの経緯について 

 

② 保健センター建設計画について 

 

(２) 小禄支所の建て替えについて、今後のスケ

ジュールについて伺う 

 

(３) 保健センター用地の総合的な活用につい

て伺う   

 

 

 

(１) 本庁舎仮移転のスケジュール・予算につい     

て 

 

 

(２) 新庁舎建設の経過と進捗状況について 

 

 

 

宇栄原公園の進捗状況について 

 

 

 

沖縄観光タクシー乗務員資格認定制度と本市

観光行政との連携について伺う 

 

 

 

防災マップについて、新聞の論壇での指摘があ

ったが、所見を伺う 

１ 仲 村 家 治 

(自民・無所属

連合) 

１ 一般行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新庁舎建設

について 

 

 

 

 

 

 

３ 公園整備に

ついて 

 

 

４ 観光行政に

ついて 

 

 

 

５ 防災行政に

ついて 

  
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 
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 個人質問（１日目） 平成 20 年２月 27 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

１ 那覇空港の

民間専用化と

航空自衛隊那

覇基地におけ

る自衛隊機の

エンジン調整

に関すること

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 旧軍飛行場

用地問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) エンジン調整を実施する際の時間帯・騒音

の限度や対策などに関する那覇市と自衛隊

との協定書の有無について問う 

なければ、早急に作成すべきである。当局

の見解と対応を問う 

 

(２) エンジン調整の騒音測定の有無とその場

所について。また、どのような騒音測定の方

法なのか。当局の見解を問う 

 

  

(３) エンジン調整を行う施設について、航空自

衛隊那覇基地の施設は開放型なのか密閉型

なのか。全国の状況は、どのようになってい

るのか。当局の見解を問う 

 

 

(４) 那覇空港は自衛隊との共用をやめ、民間専

用化を早期に実現すべきである。当局の見解

と対応を問う 

 

 

 

(１) これまでの経緯と到達点について、当局の

見解と対応を問う 

 

 

(２) 今年の関係自治体の調整会議は、いつ開催

されるのか。開催日と会議の内容など具体化

を県に要求すべきである。当局の見解と対応

を問う 

 

 

(３)  政府の旧軍飛行場用地問題についての対

応窓口を一本化すべきである。いつまでに、

一本化されるのか。那覇市は、この問題を解

決させるためにも、沖縄振興計画との関係

で、いつまでに対応窓口を一本化しなければ

ならないと考えているのか 

また、そのためにも那覇市は県に、どのよ

うな働きかけを行う予定や考えなのか。当局

の見解と対応を問う 
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〔湧川朝渉 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

 新規事業の土地開発公社経営健全化推進と保

健センター用地購入について、その買い取り金額

と面積、その後の利用目的について、当局の見解

と対応を問う 

 

 

 

 

(１) 公立図書館における、図書館サービスと住

民参加の役割について、また、那覇市の市民

１人当たりの図書の蔵書冊数とその目標冊

数について、当局の見解と対応を問う 

 

 

(２) 移動図書館の意義と役割、利用状況、ま

た廃止する必要性について、当局の見解と対

応を問う 

移動図書館を存続すべきである。当局の見

解と対応を問う 

  ３ 那覇市土地

開発公社保有

の土地の取得

について 

 

 

 

 

４ 公立図書館

の役割と移動

図書館の存続

について 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長  
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 個人質問（１日目） 平成 20 年２月 27 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

本員は新都心「おもろまち」から「泊」への抜

け道が、交通量の増加やスピードの超過のために

非常に危険な状態であると平成18年９月定例会

本会議個人質問で取り上げ、対策を講じるよう警

鐘を鳴らしてきたが、残念ながら先週事故が起こ

っている 

当局として、どのような対策をこれまで講じ、

直近の事故を踏まえて、どのような対策を講じる

つもりか伺う 

 

 

 

 

 

銀行や大きな病院などでは、待合のお客様に対

して氏名ではなく、番号でお呼びするようになっ

ている 

本市の窓口においては、現在どのような対応に

なっているのか、氏名か番号か伺う 

特に障害や生活保護などの関連の窓口では、

細かい配慮・心遣いが必要であると考えるが、

当局の見解を伺う 

 

 

 

３ 屋 良 栄 作 

(自民・無所属

連合) 

１ 交通行政に

ついて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 窓口行政に

ついて  

 
【答弁を求める者】 

 市長、副市長、教育長、関係部長 
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 個人質問（１日目） 平成 20 年２月 27 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 浜 美早江 

(公 明 党) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

(１) 「子どものためのデザイン事業」について 

  ① これまでの経過について伺う 

 

  ② 準備委員会などの声は反映されている

のか 

 

  ③ 公募にした理由と条件等について伺う 

 

  ④ 実施後の状況及び課題は何か 

 

  ⑤ 今後の方向性についての見解を伺う 

 

 

(２) 学校における副読本について 

  ① 本市の小学校における副読本の活用状

況 

 

  ② 社会（小３、４年生）の副読本が各学年

１セット配布となった経緯と今後の対応

を問う 

 

 

(３) 特別支援教育について 

  ① コーディネーターの配置状況と現状課

題について伺う 

 

  ② 学校現場における「発達障害支援センタ

ー」との連携協力体制は、どのようになる

のか 

 

  ③ ヘルパーの配置状況について伺う 

 

 

 

(１) 本市における障害者就労支援・生活支援の

ためのネットワークづくりは、どのように行

っているのか 
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〔大浜美早江 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(２) 夏休み等での児童館での預かりについて 

① これまでの実績と課題を伺う。（利用人

数、ヘルパー人数、配置日数などを含めて） 

 

② 学校現場における特別支援教育ヘルパ

ーなどの活用はできないか 

 

(１) 国においては、地方公共団体等の連携強化

促進をさらに拡充する方向を示しているが、

それについて県との連携の面で本市におけ

る対応を伺う 

① 相談員などを対象に相談業務の充実を

図るためのアドバイザー派遣について 

 

② 取り組みの推進を図るため、官民連携会

議を開催することについて 

 

③ 自立支援モデル事業の実施について 

 

 

(２) 基本計画策定について 

   本市の策定に向けての今後のスケジュー 

ルを伺う 

 

 

(１) 交通事故自動記録装置システムについて 

   設置の基準は何か。県内及び本市内での設 

置状況はどうか 

 

(２) 新都心方面からPL沖縄教会前（国道58号

線）の横断時が歩行者にとって大変危険であ

り、信号機の横断時間調整など、安全面の確

保を望む声が地域から寄せられているが、そ

の対応を伺う 

 

 

銘苅市営住宅集会所の階段の改善策について

伺う 

 

   

 

 

 

 

 

 

３ ＤＶ防止対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 地域行政に

ついて  
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 
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 個人質問（１日目） 平成 20 年２月 27 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 比 嘉 憲次郎 

(社社連合) 

１ とまりんホ

テル棟の売却

について 

 

 

(１) 泊ふ頭開発株式会社は、三井不動産とかり

ゆしとのホテルの運営委託契約に、どのよう

にかかわっているのか伺う 

 

 

 

 

(２) 泊ふ頭開発株式会社と三井不動産とのと

まりんホテル棟の売買価格は、ホテル部分を

現状のまま残すことによって、どうなるのか

伺う 

 

 

 

 

(３) とまりんホテル棟の最低売却価格は、行政

財産であるとまりんの土地を「目的外使用許

可」として、那覇港管理組合から１年更新で

借り受ける前提で鑑定評価したのか伺う 

 

 

 

 

(４) とまりんの土地に関し、行政財産としての

「目的外使用許可」とした場合と普通財産へ

変更した後に、賃貸借契約を締結する場合の

資産価値はどうなるのか伺う 

 

 

 

 

(５) 泊ふ頭開発株式会社は、とまりんの土地に

関して普通財産に変更する場合、とまりん建

設時に受けた国庫補助金の返還金を負担す

ることになるようだが、その額はいくらで、

その額は三井不動産との売買価格に影響す

るのか伺う 
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〔比嘉憲次郎 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 全国学力テストについて、日本弁護士連合

会は、「学校に過度の競争をもたらし、教師

の自由で創造的な教育活動を妨げる」とし

て、教育への「不当な支配」を禁じた教育基

本法に違反する疑いが強いとの意見書を文

科省に提出しているが、見解を伺う 

 

 

 

(２) 犬山市教育委員会は、今年４月の学力テス

トについても不参加の方針を決めたようだ

が、学力向上対策の方法に関して那覇市と犬

山市との違いは何か伺う 

 

 

 

(３) 第４次総合基本計画は、全国学力テストの

本市の平均正答率を、今後10年間で全国と同

じ平均正答率にする計画だが、どのような学

力向上に向けた対策を推進するのか伺う 

 

 

 

 

(１) 区画整理区域における都市計画道路や区

画道路に関し、工事着工から完成して供用開

始に至る間における信号機や標識が設置さ

れるまでの手順を伺う 

 

 

 

(２) 松川自治会長、真嘉比自治会長、真嘉比小

学校校長、真嘉比小学校ＰＴＡ会長、田崎病

院長、５人の連名で田崎病院前真和志中央線

に横断歩道と信号機の設置を求める平成19

年７月３日付け陳情書を市長に提出したが、

その後の措置を伺う 

 

  ２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長  
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 個人質問（１日目） 平成 20 年２月 27 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 大 浜 安 史 

(公 明 党) 

１ 協働のまち

づくり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＵＣオイル

(廃食用油脂)

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市民との協働のまちづくりの実践として、自治

会との協働による「家庭用廃食用油回収事業」な

ど、多くの取り組みが行われている 

 その取り組みについて伺う 

(１) 平成19年度協働のまちづくり事業補助金

(家庭用廃食用油回収事業)の目的と効果及

び実施状況について 

 

 

(２) 家庭用廃食用油回収事業は、廃棄物処理法

に基づいたルールの中で処理されているの

か 

 

 

(３) ＣＯ2の削減効果はいくらなのか 

 

 

(４) 今後の「家庭用廃食用油回収事業」の課題

について 

 

 

 

 

小中学校の給食用の廃食用油は、多く排出され

るが、その処理について伺う 

(１) 「廃食用油」は以前は有償で処理されてい

たが、今では売却していると聞いている 

  「廃食用油」の量と売却した金額はいくら

なのか(平成 18年、19年) 

 

 

(２) 「廃食用油」は、産業廃棄物であり、その

廃棄物処理法に基づいたルールの中で処理

されているのか 
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〔大浜安史 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) こどもみらい基金を活用して、全中学校で

旗頭を製作し開催した「やる気・元気旗頭フ

ェスタinなは」を平成20年度は市内全小学校

へ広げていく。その取り組みについて伺う 

① 平成20年度は、いくらの予算で行なうの

か、中には、運動会等へ旗頭を出している

小学校もあるが、また新たに製作をするの

か 

 

 

② 中学校の旗頭は、平成19年度については

那覇市教育委員会総合青少年課が青少協

会長連絡会に委託し実施したが、次年度は

どのように取り組むのか伺う 

 

 

③ 12月９日の「教育の日」に小中学校53

校の旗頭を披露する予定なのか伺う 

 

 

(２) 旧最終処分場跡地をサッカー場などに活

用できるよう整備することについて 

多目的広場として、またはサッカー場の専

用として使用するのか 

その他にもスポーツ利用できるのか。例え

ば、少年野球場としても可能なのか 

 

 

 

 

「住宅用太陽光発電導入促進助成事業」を拡大

することについて 

 

 

 

 

石嶺福祉センター線へのコミュニティバス路

線の拡大について 

  ３ 子ども施設

に関すること

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 「人、自然、

地球にやさし

い環境共生都

市」について 

 

 

５ コミュニテ

ィバスについ

て  
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長  
 


